
Ego Transformado (Dar o crédito a Timothy Keller)  

Hoje começamos uma série que vamos expor o texto de 1 Coríntios de 3.21 - 4.7  

Preciso dizer que vou expor o texto sob uma perspectiva do Saudoso Pastor Pastor Timothy Keller, um texto pode depois de exposto pode ser 
aplicado de diversas formas, Keller escolheu aplica-lo ao problema do Ego humano e eu vou embarcar nessa mesma perspectiva dizendo que 
fui influenciado 100% pela analise que ele fez do texto, portanto se você já leu ou lerá o livro “Ego transformado” você verá muito elementos 
que vamos tratar aqui. 

Vamos dividir esse assunto em duas mensagens, hoje vamos apresentar o problema do Ego humano e qual é a visão transformada do Eu. 

E semana que vem vamos explorar como ter o Ego transformado. 

O texto 

1Coríntios 3:21-23 
'Portanto, ninguém se glorie nos homens. Porque todas as coisas são de vocês: seja Paulo, seja Apolo, seja Cefas, seja o mundo, seja a vida, 
seja a morte, seja o presente, seja o futuro — tudo é de vocês, e vocês são de Cristo, e Cristo é de Deus.' 
1Coríntios 4:1-7 
'Portanto, todos devem nos considerar servos de Cristo e administradores dos mistérios de Deus. O que se requer desses administradores é 
que sejam fiéis. Contudo, pouco me preocupa ser julgado por vocês ou por qualquer tribunal humano; de fato, nem eu julgo a mim mesmo. 
Porque a minha consciência em nada me acusa, mas nem por isso sou inocente; o Senhor é quem me julga. Portanto, não julguem nada antes 
do tempo; esperem até que o Senhor venha. Ele trará à luz o que está oculto nas trevas e manifestará as intenções de cada coração. Então, 
cada um receberá de Deus a sua recompensa. Irmãos, apliquei essas coisas a mim e a Apolo pelo bem de vocês, para que aprendam de nós o 
que significa: “Não ir além do que está escrito”. Assim, ninguém se orgulhe de um homem em detrimento de outro. Pois quem torna você 
diferente de qualquer outra pessoa? O que você tem que não tenha recebido? E, se o recebeu, por que se orgulha como se não tivesse 
recebido? ' 

Expor o texto 

Havia divisão na Igreja de Corinto 

Ao invés de se alegrarem porque foram cuidados por bons homens , eles usam isso para se promoverem 



Paulo diz que o motivo da divisão é a o Orgulho e a Vangloria  

1Coríntios 3:21 
'Portanto, ninguém se glorie nos homens. Porque todas as coisas são de vocês: ' 

1Coríntios 4:6-7 
'Irmãos, apliquei essas coisas a mim e a Apolo pelo bem de vocês, para que aprendam de nós o que significa: “Não ir além do que está 
escrito”. Assim, ninguém se orgulhe de um homem em detrimento de outro. Pois quem torna você diferente de qualquer outra pessoa? O que 
você tem que não tenha recebido? E, se o recebeu, por que se orgulha como se não tivesse recebido? ' 

Isso tudo nos mostra que devemos Buscar a humildade que nos leva a um tema muito importante que é a Auto-estima 


-As culturas tradicionais diziam que o problema da humanidade era a auto-estima elevada (Hubris), o Hubris ou arrogância era retratado como 
o motivo de todos os problemas da sociedade. 

-Na sociedade ocidental de hoje o conceito é totalmente oposto, todos os problemas estão relacionados ao problema da baixa auto-estima. 

Antes o problema era excesso de auto-estima hoje o problema é a falta dela. 

Em 2001 a Psicologa Lauren Slater publicou uma artigo no New York times, onde ela apresenta o resultado de 3 pesquisa que mostram que 
diferente do que se pensa atualmente a auto-estima elevada é mais danosa para sociedade do que a baixa auto-estima, que na verdade não 
representa grandes riscos. 

Mas é atraente acreditar que o problema é a baixa auto-estima, pois assim só devemos encorajar e trabalhar o desenvolvimento das pessoas, 
nem precisamos fazer julgamento moral para lidar com os problemas da sociedade. 

Nas culturas tradicionais quando as pessoas erravam elas eram repreendidas, convencidas do erro e alertadas de sua maldade. 

O apostolo Paulo mostra no texto uma forma totalmente diferente das abordagens das culturas tradicionais e atuais. 

Paulo apresenta 3 coisas nesse texto. 

1- A condição Natural do Ego humano 
2- A visão transformada do Eu que ele descobriu que se da por meio do Evangelho 
3-Como alcançar uma visão transformada do Eu 



Hoje trabalharemos as duas primeiras  

1- A condição natural do Ego humano  

1Coríntios 4:6 
'Irmãos, apliquei essas coisas a mim e a Apolo pelo bem de vocês, para que aprendam de nós o que significa: “Não ir além do que está 
escrito”. Assim, ninguém se orgulhe de um homem em detrimento de outro. ' 

-O orgulho é um comportamento inaceitável, mas Paulo não usa o termo Hubris a palavra mais comum para o Orgulho ele usa a palavra 
phusioo (fisio), essa palavra aparece aqui mais 5 vezes em 1 Coríntios e depois em Colossenses 2 

Só Paulo usa essa palavra. 

Paulo queria ensinar algo sobre o orgulho humano, essa palavra fala de algo inflado, expandido essa é a condição natural do ego humano, 
imagem apresenta 4 características do Ego humano. 

1-Vazio  
2-Dolorido  
3- Atarefado 
4- Frágil  

1- Vazio, o ego é vazio, inflado está sempre vazio. 

-O Ego vive buscando algo que de senso de valor fora de si, como sabemos que só Deus preenche o homem, um homem sem Deus sempre 
sentira esse vazio no centro de si mesmo  

2- Dolorido, como ele esta super estendido ele é sempre dolorido. 

-Um membro do corpo só chama a atenção quando dói, mas o ego vive chamando a atenção, não são os sentimentos que doem, é o Ego que 
sofre, estamos sempre sofrendo sobre o que fazem conosco. 

3-Atarefado, ele vive se esforçando pra ser notado, ele é atarefado sobre tudo em 2 questões: 



-A comparação e a vangloria. 

1Coríntios 4:6 
'Irmãos, apliquei essas coisas a mim e a Apolo pelo bem de vocês, para que aprendam de nós o que significa: “Não ir além do que está 
escrito”. Assim, ninguém se orgulhe de um homem em detrimento de outro. ' 

-O orgulho é competitivo por definição.  

-Todo o orgulho esta se apoiando em uma comparação, assim como toda a ferida no orgulho também vem da mesma fonte. 

-O orgulho rouba nosso prazer verdadeiro, pois podemos fazer coisas somente para satisfazer o desejo de comparação imposta pelo orgulho  

4- Frágil,  qualquer coisa super inflada está sempre na eminência de ser estourada. 

-Uma pessoa com complexo de superioridade sofre do mesmo mal de uma pessoa com complexo de inferioridade, se estou dilatado com ar, 
logo estarei desinflado. 

-Muitas pessoas incríveis que fizeram coisas notáveis, fizeram proezas para tentar resolver esse problema, mas sempre voltam a estado anterior 
querendo fazer outra coisa para se sentirem importantes. 

-Madona deu um entrevista a revista Vogue, que a cada novo projeto ela se sentia alguém, mas depois precisava fazer outra coisa para se 
sentir alguém outra vez ela disse que o Ego dela era insaciável, me tornei alguém, mas todo dia tento me tornar alguém outra vez. 

-O auto conhecimento dela é impressionante, pois essa é a condição natural do Ego humano, Paulo diz que as pessoas que queriam usar o 
relacionamento pessoa com ele só estavam demonstrando uma boa dose de orgulho, eles estavam o usando para se sentir mais importantes 
que os outros. 

2- A visão transformada do Eu  

Examinemos 

1Coríntios 4:1-4 



'Portanto, todos devem nos considerar servos de Cristo e administradores dos mistérios de Deus. O que se requer desses administradores é 
que sejam fiéis. Contudo, pouco me preocupa ser julgado por vocês ou por qualquer tribunal humano; de fato, nem eu julgo a mim mesmo. 
Porque a minha consciência em nada me acusa, mas nem por isso sou inocente; o Senhor é quem me julga. ' 

Ele é ministro de Deus para cumprir um propósito, mas quanto a esse propósito ele não se importa de ser Julgado. 

A palavra julgado é mesma sobre ter um veredito 


-Paulo não se preocupa com que os outros pensam dele, a auto-valorização de Paulo não esta ligada a apreciação e opinião dos outros. 

-Todos bons conselheiros afirmariam que esse é o ideal, não se preocupe com os outros, só se preocupe com o que você pensa. 

-A sociedade moderna só tem uma solução para baixa auto estima e é a auto estima elevada. 

-Mas para Paulo também não se preocupa com que ele mesmo pensa de si mesmo. 

-No verso 4 ele diz: 

1Coríntios 4:4 
'Porque a minha consciência em nada me acusa, mas nem por isso sou inocente; o Senhor é quem me julga. ' 

- Nem a consciência limpa não significa nada, Hitler poderia ter a consciência limpa isso não quer dizer que ele era inocente 

-Dizer para ele que ele só deveria se preocupar com o que ele mesmo pensa seria a oportunidade certa para ouvir dele que isso também é 
uma armadilha. 

-Elevar a auto-estima parece boa solução, mas nunca será suficiente. 

-Nossos critérios e dos outros sempre serão inalcançáveis , e se baixarmos os padrões ainda nos sentiremos péssimos por comparar nossos 
padrões aos outros 

Paulo não precisa dos cristãos de coríntios para afirmar sua identidade  

Onde Paulo busca seu senso de identidade? 



Ele nos leva a um lugar totalmente fora do Senso comum 

Paulo tinha uma estatura incrível podemos concordar com os que colocam ele entre os 7 lideres mais influentes da historia  

Ele era estável, confiante, feliz  

Mas em 1 Timoteo 1.15  ele diz: 

'Esta palavra é fiel e digna de toda aceitação: Cristo Jesus veio ao mundo para salvar os pecadores, dos quais eu sou o pior. ' 

-Ele não diz que era, mas ele diz que é  

-Como entender alguém tão confiante e ao mesmo tempo afirmar ser o pior  

-Nós não conseguimos isso, porque julgamos a nós mesmos, mas Paulo não faz isso. 

-Ele está consciente dos seus pecados, mas ele não os conecta a seus pecados, seus pecados estão separados de sua identidade. 

-Isso vale para o bom desempenho, nada disso está ligado a sua identidade. 

-Nós somos diferentes, se eu me sentir pecador, não terei auto-confiança. Se eu me sentir sujo e cheio de maus desejos, não terei confiança, 
tudo isso porque nos julgamos, dessa forma o Ego nunca fica satisfeito. 

-Paulo alcançou a verdadeira Humildade. 

Mas o conceito de humildade de Paulo é diferente do nosso conceito, ele diz que esse lugar é um lugar onde o Ego não chama atenção para si 
assim como qualquer parte do corpo. 

Em “Cristianismo puro simples”  CS Lewis faz uma observação brilhante sobre humildade no final do capitulo sobre orgulho. 

“Depois que encontramos uma pessoa verdadeiramente humilde, Não saímos da presença dela afirmando que se trata de alguém humilde, 
pessoas assim nunca afirmam que são insignificantes, quem vive dizendo isso é na verdade obcecado por si próprio, depois conversarmos 
com alguém que tem a humildade do evangelho o que impressiona é o quanto essa pessoa se interessou por nós.”  



-A humildade segundo o evangelho me faz não relacionar cada conversa ou situação a minha pessoa, na verdade deixo de pensar em mim 
mesmo, é a liberdade que vem do auto esquecimento, é o descanso bendito. 

-A humildade verdadeira que brota do Evangelho é ter o Eu Satisfeito, não inflado. 

-Não trata-se de Ato-Estima elevada e nem Baixa-Auto Estima, humildade nada tem haver com isso, Paulo se recusa a entrar nesse jogo. 

-Ele deixa claro que nenhuma opinião, nem a dele e nem a dos outros importa. 

-A humildade verdadeira vem do auto esquecimento, qassim como não prestamos atenção aos dedos do pé, também não prestamos atenção 
no Ego. 

Teste 

A pessoa que passou pelo auto-esquecimento, não sofre demasiadamente com as criticas, pois a pessoa que sofre com as criticas da muita 
importância ao que as pessoas pensam. 

Quando uma pessoa muito sensível sofre com muitas criticas, logo o mundo a aconselha, “Quem se importa com o que as pessoas pensam?” 

Tenha sua própria opinião eles dizem, eu não me importo com isso. 

Ou as pessoas sofrem com as criticas, ou não ligam, pois não se importam com elas, eles só se importam com o que eles pensam, ou seja, 
nossa única solução para o problema da baixa auto-estima é o orgulho. 

Mas não é a solução, tanto a baixa-auto estima quanto o orgulho elevado são um grande problema para o futuro e para 
quem nos rodeia. 

A pessoa que se esquece de si mesmo e tem seu Ego satisfeito é totalmente diferente, ela não se deixa abater pelas criticas, ela 
ouve e a entende como oportunidade de mudança. 

-Quanto mais entendemos o evangelho queremos mudar. 

-Não é maravilho não ter medo de elogios, mas também não carece de reconhecimento. 



-Imagina ser uma pessoa que não fica se admirando, mas também não sente repulsa de si mesmo. 

-Imagina poder viver sem ter que obter o sucesso para se sentir feliz 

-Imagina ser medalha de prata e ainda sim ficar muito feliz  

Parece idealismo, mas podemos ser desse jeito se ficarmos nos passos de Paulo. 

Ficar feliz e saber que o mundo não gira em volta de nós. 

É não pensar mais de si mesmo como nas culturas modernas  e nem menos de mim como nas culturas tradicionais, 
mas simplesmente pensar menos em mim. 

Parte 2 

Como alcançar a visão transformada do Eu? 

Como Paulo alcançou esse bendito Auto-Esquecimento  

Vamos analisar o que ele disse. 

4.3,4 

-Paulo mostra que nem o julgamento dos outros e nem a dele mesmo consegue fazer dele alguém inocente. 

-O todos buscamos é um veredito definitivo de que somos bons, todos os dias vamos atras desse veredito. 

-É estranho Ele falar de tribunais, pois os problemas envolvendo Paulo e os coríntios não era jurídico, o que ele estava falando é uma metáfora 
ele estava dizendo que o problema da auto estima baixa ou Auta sempre vamos ao tribunal para sermos julgados. 

-O que Paulo descobriu é que ele ja foi no tribunal e o veredito já foi dado ele não precisa voltar la. 

-Ele disse que é Deus quem justifica. 



-No Evangelho vivemos a partir do Veredito e não em busca do veredito. 

-Em todas as outras religiões e filosofias vivemos para obter nossa aprovação. 
-No Evangelho Deus nos reveste de Cristo então podemos ouvir as palavras de Deus direcionadas a seu filho que hoje nos atinge “Esse é meu 
filho amado em quem tenho prazer” 

-Ou seja, em Cristo já alcançamos a aprovação, por isso não precisamos busca-la. 

Romanos 8.1 

-No Cristianismo Deus imputa a nós todas as obras de Cristo e toda a sua aprovação. 

-Por tanto não faço as coisas porque quero me sentir bem ou preencher um vazio, hoje fazemos simplesmente pelo prazer de Servir que vem 
de nossa natureza. 

-Pessoas incríveis, que fazem coisas incríveis vão viver a vida toda buscando esse veredito supremo de que eles são bons. 

-No Cristianismo Cristo foi julgado no nosso lugar, por isso o tribunal já foi desfeito e não existe nada para nós la  

-A única coisa é que precisamos fazer pedir a Deus que ele nos aceite, pois a final de contas a única opinião que importa é a de Cristo. 

-A identidade Cristã é baseado unicamente no que Deus diz a nosso respeito.


